
CONSEMAC
Conselho Municipal de Meio Ambiente da Cidade do Rio de 

Janeiro

Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservação

Ata de reunião ordinária 
Data: 20 de abril de 2010

Pauta:

1) Discussão do relatório da APA das Tabebuias.
2) Início das obras pela CEDAE no PNM Bosque da Barra.
3) Termo de Cooperação Técnica - Monumento Natural e ECEME.
4) Discussão do Termo de Referência do Plano de Manejo do 

Monumento Natural.
5) Propostas encaminhadas à Secretaria Especial RIO 2016.
6) Assuntos Gerais.

Presentes:

FPJ – Flavio Telles
SMAC – Isabela Lobato e Frederico Moraes
Gestor Monumento Natural do Pão de Açúcar – Paulo Gentil
CONSEMAC – Nassim Boukai

Ausentes com justificativa:
FEMERJ 
GAE 
APEFERJ
FAMRIO
SMU

Ausentes sem justificativa:
GRUDE 
SENGE 

Item 01 – Discussão do relatório da APA das Tabebuias 

Isabela  apresenta  a  minuta  do  Relatório  do  Grupo  de  Trabalho  e 
informa  que  faltam  poucas  informações  para  finalizá-lo.  Propôs 
agendar reunião extraordinária,  a ser comunicada por e-mail,  para 
discussão  do  relatório,  inclusive  com  a  presença  dos  técnicos  do 
Grupo de Trabalho. 



ITEM 02 -  Início  das obras pela  CEDAE no PNM Bosque  da 
Barra.

A CEDAE não se pronunciou quanto ao início das obras. Foi lembrado 
sobre a intenção do GAE em agir contra a empresa.

ITEM 03 - Termo de Cooperação Técnica - Monumento Natural 
e ECEME.

Paulo Gentil informa que durante a reunião com a ECEME discutiu-se: 
a participação da Polícia do Exército na participação do patrulhamento 
da  área  do  Monumento  Natural  e  que  esta  solicitação  deverá  ser 
realizada ao Comando Militar do Leste; a realização de rondas pela 
Polícia Militar solicitadas ao 2º Batalhão; a instalação de placas sobre 
o  horário  de  fechamento  do  portão  de  acesso  a  Pista  Cláudio 
Coutinho. 
Paulo  Gentil  relatou  que  os  achados  arqueológicos  do  Monumento 
serão encaminhados ao Museu do Sítio Histórico da Fortaleza de São 
João. 
Foi também comunicada a proposta de encaminhar a adoção da pista 
Cláudio Couitnho ao Banco Santander/Real.

ITEM 04  -  Discussão  do  Termo  de  Referência  do  Plano  de 
Manejo do Monumento Natural.

Isabela  informa  que  o  TR  está  concluído  e  que  encaminhará  aos 
membros da Câmara por e-mail para análise e discussão. Informou 
também os projetos para a elaboração dos Planos de Manejo serão 
apresentados na Câmara de Compensação Ambiental do Estado para 
aprovação de financiamento em função das diretrizes estabelecidas 
pelo Secretário de Meio Ambiente.

ITEM 05 -  Propostas encaminhadas à Secretaria Especial RIO 
2016.

Flávio Telles (FPJ) relata que observou no orçamento alguns valores 
somados  erroneamente  e  que  há  necessidade  de  revisá-los  para 
evitar cortes que podem prejudicar a execução dos mesmos.

ITEM 06 - Assuntos Gerais

Isabela informa sobre a autorização do Prefeito para contratação dos 
serviços destinados a manutenção predial das UC's. Informa também 
que o baixo valor da maioria das medidas compensatórias, dificultam 
a utilização destas para custear as obras, como a de cercamento dos 
Parques.
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Ficou definida que a próxima reunião da Câmara ocorrerá no dia 18 
de maio de 2010 às 10h.

Nada mais a tratar foi encerrada a reunião, sendo lavrada a presente 
ata por Isabela Lobato, representante da SMAC na Câmara Setorial 
Permanente  de  Unidades  de  Conservação,  a  qual  será,  depois  de 
aprovada pelos presentes, encaminhada para a Secretaria Executiva 
do CONSEMAC, que providenciará a divulgação aos conselheiros.
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